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本报讯（记者刘杰 通讯员
刘江达 张威）日前，河北凯意
石化有限公司年产 300万吨重
交沥青一期项目在南大港竣工
投产。项目智能化水平高，从
装油平台、卸油平台到装车过
磅，全部实现无人自动化远程
控制，极大地节约了企业人力
成本、提高了装车效率。

企业相关负责人介绍，以
前在老厂区，从车辆进厂、装
货、过磅、出厂都有人工干
预，看似服务周到，其实效率
不高，且厂区人员多，容易导
致安全生产事故。新项目建设
时，他们定制开发了无人值守智
慧园区项目，不仅厂区作业人员
减少了，司机装一趟货的效率还
提高了近一倍。

据介绍，凯意石化年产

300万吨重交沥青，是省重点
建设项目、省民营企业石化行
业第二大建设项目，总投资 25
亿元，分两期建设。一期于去
年4月2日开工，不到一年竣工
投产。建设过程中，坚持以打
造“园林式工厂”为目标，严
格按照“国家级绿色环保4A级
工业旅游景区”标准，全力打
造“开门进园、推窗望景、抬
头见绿、起步闻香”的生态绿
色厂区。项目二期将建设全智
能年产 120万吨石脑油燃料加
氢精制装置，每小时 3万标立
天然气制氢装置、1万吨硫磺
回收联合装置，配套建设10万
立方米储油罐区等其他配套公
用工程。项目全部建成后，预
计年产值达 220亿元，可实现
利税22亿元。

本报讯 （记者郭玉培 通讯员
李玺峰） 3月23日至25日，市消防
救援支队以“战区”为单位进行
全员岗位大练兵，全市 600 余名
消防指战员在比武场上展开激烈
角逐。

据了解，市消防救援支队结合
冬训科目训练推进计划，将全市21

个县（市、区）消防救援大队分为
东、南、西、中四个“战区”，以

“战区”为单位进行实地交叉考
核。此次考核设置背负空气呼吸器
5000米跑、400米救人疏散物资、
100米负重、4楼攀爬绳索科目。

竞技场上，全体参赛人员保持
昂扬斗志，严格按照操作规程，对

比赛的每一项科目都力争做到精益
求精，最终圆满完成各项比赛。随
后，市消防救援支队将对考核成绩
进行科学分析研判，找准训练中存
在的不足和薄弱环节，切实提升队
伍整体战斗力和水平，营造主官带
头参训参考、引领垂范的浓厚练兵
氛围。

600600余名余名““火蓝尖兵火蓝尖兵””比武亮剑比武亮剑

本报讯（记者孙晓卉 通讯员邓阳
阳 吕亚川）任丘市吕公堡周村村民
张雪苓和丈夫都患有心脏疾病，家里
的钱几乎都用在看病吃药上，生活十
分拮据。前不久，张雪苓做了心脏除
颤手术，花了7.1万余元。可她却不用
为钱上愁。“政府出钱给俺买了保险，
保险公司早就把 5万多元的保险金打
到俺的卡上啦。”张雪苓说。

确保困难群众看得起病、上得起
学、扛得住事，是任丘市在建立长效
防贫机制中制定的目标。去年 6月，
任丘市瞄准处于贫困边缘的农村低收
入户（统称非贫低收入户）和人均收
入不高不稳的脱贫户（统称“非高标
准脱贫户”），抓住因病、因学、因灾
等致贫关键因素，由市财政出资，统

一为他们上保险，保险公司则负责完
成核实和理赔。

对于像张雪苓这样可能因病致贫
的家庭，任丘市规定：在享受城乡居
民基本医疗保险、大病保险、医疗救
助、众筹等各类补偿后，仍需要个人
支付的费用达到预警线（非贫低收入
户为1万元，非高标准脱贫户为0.2万
元）的，经查勘认定符合条件的，按
照阶梯式发放防贫保险金，其中 3万
元以下的按 30%比例赔付；3 万元
（含）至 8万元的按 50%比例赔付；8
万元（含）至13万元的按70%比例赔
付；13 万元及以上的按 90%比例赔
付，每人每年15万元封顶；对于自付
医疗费用低于1万元，且家庭中确无劳
动力、生活困难的，经本人申请，村

乡审核同意后上报任丘市防贫办，经
查勘认定符合条件的按30%比例赔付。

在因学防贫中，任丘市规定：具
有全日制学历教育、注册正式学籍、
任丘市户籍的农村低收入户子女，以
及义务教育之外、高等教育以下学生
（不含高费择校学生），在校就读期
间，以年支付学费、住宿费、教科书
费0.8万元为监测线，经查勘认定符合
条件的，超出监测线 0.5万元以内按
40%比例发放；0.5万元（含）至 1万
元按 50%比例发放；1万元及以上按
60%比例发放，每人每年最高不超过1
万元。

突如其来的灾难，毁灭的是一个
家庭的希望。任丘市将这一致贫因素
分为“自然灾害类”和“交通事故

类”。按照规定，“自然灾害类”以 1
万元为预警线，经查勘认定符合条件
的，超出部分在 1 万元以下的，按
40%比例发放；1万元（含）至3万元
的，按 50%比例发放；3万元及以上
的，按 60%比例发放，每户每年最高
不超过3万元。“交通事故类”则经司
法等程序未得到相应赔偿或已得到赔
偿但仍需长期医治，可能导致生活处
于贫困线以下的，分两种情况发放：
因财产损失过重可能致贫的，参照因
灾防贫标准发放；因医疗费用过高可
能致贫的，参照因病防贫标准发放。

防贫保险金，为任丘市的困难群
众托起了“稳稳的幸福”。截至目前，
已处理各类赔偿 531 笔，赔付金额
220.02万元，受益群众531人。

本报讯（记者刘杰） 有心
的市民发现，这几天梨树在慢
慢吐放花蕊。今年以来，我市
平均气温较常年同期偏高，梨
树开花期较常年同期略有提
前。泊头、肃宁是沧州梨的主
产区。据沧州气象部门介绍，
泊头鸭梨的始花期为 3月 31日
前后，最佳观赏期为4月2日至
8日；肃宁贡梨的始花期为4月
2日前后，最佳观赏期为 4月 5
日至13日。

据悉，3月的气温对鸭梨
的始花日影响较大，一般梨树
开花期所需气温大于或等于 6
摄氏度，且积温达到 280摄氏
度至 290摄氏度时，大部分梨

树就进入始花期。今年 3月上
旬，我市冷空气活动较弱，泊
头平均气温为 5.7 摄氏度，较
常年偏高 1.5摄氏度；肃宁平
均气温为 4.4摄氏度，较常年
偏高 0.3摄氏度；3月中下旬气
温稳步回升。由于前期气温持
续偏高，开花期所需的热量积
累较快，因此花期较常年有所
提前。

针对目前的天气条件，气
象部门建议，提前做好鸭梨花
期的管理和活动安排，做好大
风降温天气防御工作；盛花期
间，要利用晴好小风天气，及
时进行疏花和人工授粉，提高
坐果率，提高果实品质。

本报讯 （记者杨继超） 3
月29日，我市举行政法干警党
纪党规培训，进一步筑牢广大
政法干警的思想防线。市县两
级党委政法委和政法单位近万
名干警参加培训。

此次培训以政法网络视频
会形式举办。培训会上，市委
政法委邀请有关专家，围绕

“当前政法系统腐败问题的主要
特点”“当前政法系统腐败问题
的主要表现形式”“坚定信仰，
坚守初心，践行使命，做忠诚
干净担当的优秀政法干部”三
个方面，结合全国各地政法系
统典型案例，进行了全面系统
的党纪党规专题授课。市委政

法委相关负责人表示，要以此
次党纪党规培训为契机，进一
步严格政法单位党委 （党组）
履行管党治警政治责任，以案
为戒，警钟长鸣，严明纪律规
矩，严守铁规禁令，严格正风
肃纪，把牢法律底线，筑牢思
想防线，努力营造全市政法系
统风清气正的政治生态。

培训结束后，大家表示，
党规党纪是永恒的学习主题，
作为政法干警，要在日常一言
一行中严格遵守，不仅要树立
道德高线，而且要守牢纪律底
线，在实际工作中坚决抵制和
反对各种不正之风，坚决维护
好沧州政法队伍的良好形象。

随着疫情对婚礼的影响逐渐降低，各地接连
发生的婚闹事件，再度闯入公众视野。新郎被绑
到树上用鞭炮炸、皮带抽，还有的被泡沫喷成

“雪人”……各种变着花样的恶俗婚闹，让很多
网友直呼“不敢直视”。为了抵制婚闹，山东省
邹平市近日发布 《关于打击恶俗婚闹的公告》，
这一举动收获诸多点赞声，值得借鉴。

没有一对新人是心甘情愿被婚闹的，但为了
成全“世俗”的眼光，新郎新娘往往在这一天敞
开非凡的度量，任凭“亲友”胡闹，也不好意思
黑脸拒绝。笔者亲眼见过一位朋友结婚时被婚
闹：一条铁链一头连着新郎，一头连着汽车后备
厢，前面的人启动车辆向前行驶，后面的新郎被
车辆拉着狂奔。一番折腾后，婚闹者依然不同意
打开铁链，新郎一时间有些恼火，周围亲友却指
责新郎不够沉稳，不该在这样的日子发火。在很
多人的意识里，结婚这天不闹就不热闹。但闹应
该有个限度，跟风胡闹不该成为一种“习俗”。

除了行为过激的玩笑，还有一种恶俗的婚
闹，便是“趁喜打劫”。有人半路拦截婚车要喜
钱，主家为了不耽误吉时，往往成全这些不速之
客的贪婪；还有人专门喜欢到婚礼现场，和新人的
亲友套近乎、讨喜钱，钱不到手绝不罢休。乍看之
下，大喜的日子无需为了几百元或是几千元伤了和
气，但这样的人往往不是带着祝福来的，让一些
不相干的“蹭客”占尽便宜，也是一种陋习。

从过往的事例看，由于婚闹过激，曾经导
致过离婚甚至死亡的事件发生。可见，婚闹如
果不加以限制，将会成为婚礼上的巨大隐患。
如今，为了躲过婚闹，越来越多的新人选择婚
事简办，虽然少了些场面上的热闹，却没有了
紧张和拘束，多了些温馨和惬意。对于新人来
说，结婚本该是人生中最体面的一天，却为了
照顾所谓的“习俗”
弄得狼狈不堪，这样
的现象早该杜绝。给
予新人最大的体面，
才是作为亲友的最好
祝福。

本报讯（记者孙晓卉 杨金
丽） 3月 29日上午 11时，在天
津市塘沽港码头，沧州好医生
范力华的家人登上航船。行驶
到指定区域后，范力华的家人
面朝东方，缓缓撒下范力华的
骨灰。骨灰伴着花瓣一同撒
落，终于圆了范力华的生前遗
愿——骨灰撒入大海。

就在海葬前的几个小时，
一场范力华的追思会，在黄骅
市殡仪馆内举行。一大早，范
力华的生前好友、老同事等
300余人赶到这里，为他们心
中永远的好医生送上最后一
程。现场，大家表情凝重，默
默不语，人人胸前一朵小白花
以寄哀思。

伴随着众人的追思，范力
华的音容笑貌仿佛又出现在大
家面前：她一生未嫁，从19岁
到 77岁，把自己 58年的时光，
全部献给了医院和患者。急诊
病人需要输血，她毫不犹豫挽
起自己的衣袖；为治疗肺心病

患者，她口对口为病人人工呼
吸；为抢救新生儿，她把管子
的一头含在自己嘴里，另一头
插入孩子的口腔、鼻腔、喉
部，将脏物吸出来……她一辈
子没有私产，长年住在医院，
几十年如一日，待患者如亲人。

2017年，范力华确诊患癌
后，仍然坚持工作一年多，
2019年初癌症骨转移，她已经
无法站立了，才不得不手术。
临上手术台前，她向党组织缴
了一万元的特殊党费，并立下
遗嘱：死后骨灰撒入大海。

今年 1月 26日，带着众人
的爱，在自己工作、生活过的
黄骅骨科医院，范力华走完了
78岁的生命历程。据范力华家
人介绍，亲友们知道范力华去
世的消息后，都想送她最后一
程，无奈受疫情影响不能全部
前往，只能通过短信、微信朋
友圈留言等形式以示哀思。清
明节前举办追思会，也算是弥
补了大家的遗憾。

好医生范力华魂归大海好医生范力华魂归大海

居民对老旧小区基础型
改造成果满意度较高

根据调查结果，我市老旧小区第
一次改造完成情况主要呈现两方面特
点。

主要由社区主导推进。调查显
示，近八成居民反映小区第一次改造
是由社区主导推进的。小区所属居委
会或街道办事处充分发挥主观能动
性，成立专项工作小组，深入各居民
小区、楼栋，通过实地宣讲政策、查
看情况、召开座谈会听取居民意见的
方式，认真推进老旧小区改造工作；
随着老旧小区改造工作的开展，与居
民共同协商，争取他们的理解支持，
真正将民生实事做好做实。

改造成效增强居民认可感。我市
老旧小区改造坚持把“群众满意、居民
高兴”作为工作标准，充分采纳小区居
民意见，并提前做好入户调查工作，对
居民迫切需要改善的项目优先安排，满

足居民居住需求。调查数据显示，近五
成居民对于改造过程未提出问题，认可
第一次改造成效，表示小区进行了道路
硬化、规划停车位、楼体外墙全部粉刷、
添置照明设施，小区环境焕然一新。

超三成居民愿意配合出
资改造小区

第一次改造后小区基础设施得到
很大改观，居民群众日益感受到改造
工作对生活带来的切身改变，因此对
于后续完善、提升型改造配合意愿强
烈。调查显示，居民最需要优选改造
的项目为提升小区绿化水平、加装电
梯和增设休闲活动场所。

调查显示，96%的住户希望所在
小区提升改造，4%的住户选择看情况
决定，没有人选择不希望老旧小区提
升改造。改造的老旧小区建成于 2000
年前，公共设施落后，随着城市化进
程加快，配套设施不齐、违章搭建严
重、停车位不足等问题严重影响居民

基本生活，老旧小区改造的目的就是
从源头上解决居民生活难题，受到居
民的大力支持。

我市老旧小区改造主要由各级政
府出资，居民和社会力量出资较少，
调查显示，小区进行提升改造，32%
的居民愿意配合出资，49%的居民选
择看情况定，共计占比 81%。由此看
来，经过前期基础改造成效后，大部
分居民没有明确拒绝出资参与改造提
升生活环境。

“一楼住户反对”成加装
电梯最大阻碍

社区普遍反映，老旧小区改造以
来，加装电梯工作没能顺利推进。究
其原因，主要是需要全体业主同意方
可安装，而大多数一楼住户持反对意
见。

调查显示，40%的居民认为小区
加装电梯很有必要，32%的居民选择
看“费用如何出”再决定加不加装电

梯，28%的居民认为目前没必要加装
电梯。居民对于安装电梯意愿分楼层
意见出现两极分化，住高楼层的住户
上下楼出行不便，愿意支持安装电
梯，而住在较低楼层住户不愿意加装
电梯，主要原因是用不着、担心采光
和噪音、隐私问题。

加装电梯所需资金，国家会给予
部分政策补贴，其余资金则需自行筹
集。在被调查的居民中，30人选择根
据按比例分摊安装和使用费用，70人
选择前期不交费或交纳较少费用；20
人选择按照楼层等标准分期交纳，50
人选择按照刷卡次数扣费。总体来
看，居民更倾向于由政府或者社会企
业负担前期安装费用，后期只根据使
用情况来交费。

居民预计可以承担的改造费用，
选择1万元及以下的占73%，选择1-3
万元的占 25%，选择 3-5 万元的占
2%，没有居民选择 5万元及以上。由
此看来，筹集安装费也是加装电梯的
阻力和难点。

看得起病看得起病 上上得起学得起学 扛得住事扛得住事

任丘托起任丘托起531531名困难群众名困难群众““稳稳的幸福稳稳的幸福””

日前，东光县税务局工作人员深入全县120家规上企业，开展便民服务活动。图为税务干部在东光县华兴
纺织有限公司宣传税收最新政策。 杜九升 杜霞婕 摄

沧州居民最关注的老旧小区提升改造项目——

提升绿化 加装电梯 增设休闲场所
本报记者 王汝汀 本报通讯员 徐 欢 张淑梅

老旧小区改造是我市重点民生工程，为掌握居民对老旧小区第一次改造完成情况的看
法，以及对第二次提升改造的意愿和需求，国家统计局沧州调查队选取了10个已经进行过
一次改造的老旧小区，对其中100户居民进行调查。

婚婚闹不是热闹是胡闹闹不是热闹是胡闹
汝 汀

税收宣传进企业税收宣传进企业

筑牢广筑牢广大政法干警的思想防线大政法干警的思想防线

全市全市政法干警政法干警
接受党纪党规培训接受党纪党规培训

我我市梨花市梨花竞相开放竞相开放
花期短花期短，，44月为最佳月为最佳观赏期观赏期

南大港年产南大港年产300300万吨万吨
重交重交沥青项目投产沥青项目投产
从装卸到过从装卸到过磅全部实现自动化远程控制磅全部实现自动化远程控制

欢迎提供新闻线索欢迎提供新闻线索 一经采用即付酬金一经采用即付酬金

新闻热线：
郭玉培 18713798877 孙晓卉 13831766901
康学翠 18333004480 申 萍 17731719785
王汝汀 15303172653 鲁 萍 13230773321
刘 杰 13292796980 杨继超 18333018170
张梓欣 15350768675


